

Maxime Yevadian

Le voyage de Mani en Arménie en 241/242 et l'entrée de cette région dans la sphère d'influence manichéenne.

*L'édition des sources manichéennes relatives à l'Arménie (Yevadian, 2007, p. 169-190 et 231-244) permet de constater que ce pays a eu aux yeux de Mani une importance particulière. C'est en Arménie qu'il effectue son premier voyage hors d'Iran, vers 241/242, t. 50-52. Ce voyage dans une ville ou une région inconnue a dû porter du fruit puisqu'il écrit aux Arméniens manichéens sa huitième lettre partiellement conservée, t. 49 et 56.*

*Après sa mort, un prédicateur manichéen Gabryab œuvre dans la région d'Erevan, vers 270, et parvient à convertir jusqu'au seigneur de cette principauté, t. 48.*

*Le « Livre historique » manichéen, pr. 6, place par la suite l'Arménie dans l'orbite des régions où cette religion est implantée.*